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Protokoll  
der 160. Hauptversammlung 
 
 
11. Februar 2024, 17.00 Uhr  
 

 

Im Saal des Schützenhauses 8750 Glarus 
 

 

  

 
 
Traktandenliste: 
 
  1. Begrüssung   

  2. Wahl der Stimmenzähler  

  3. Protokoll der 159. HV vom 12. Februar 2023  

  4. Jahresbericht des Präsidenten und der Ressortverantwortlichen  

  5. Genehmigung der Jahresrechnung und des Revisorenberichtes  

  6. Entlastung des Vorstandes  

  7. Budget 2024   

  8. Festlegung des Mitgliederbeitrages 2025  

  9. Glärnischhütte Umbau (aktueller Stand und Ausblick)  

10. Anträge von Mitgliedern  

11. Ehrungen  

12. Mitteilung und Allfälliges  

 
 
1. Begrüssung 

Der Präsident, Ernst Müller, eröffnet um 17.00 Uhr die 160. Hauptversammlung. 
Er begrüsst insbesondere die anwesenden Ehrenmitglieder, Jubilarinnen, Jubilare, Bergführer, die anwesenden 
Partnervereine, sowie unseren Gast, Präsidentin vom SAC-Pfannenstiel, Erika Manser. 
 
Es sind einige wenige Entschuldigungen aus dem Mitgliederbestand eingegangen.  
 
Anwesender Vertreter der Presse: Fridolin Jakober mit Fotografin. 
 

2. Wahl der Stimmenzähler 

Als Stimmenzähler werden gewählt: Köbi Lütschg. Christian Groeneweg, Karin Zweifel, Marcel Fritschi, Ruedi 
Oertli und Kurt Schoch. 

 
3. Protokoll der 159. HV vom 12. Februar 2023 

Der Vorstand genehmigte das Protokoll an seiner Sitzung vom 13.03.2023. Das Protokoll steht auf der 
Homepage des SAC Tödi für alle Mitglieder zur Verfügung. 
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4. Jahresbericht des Präsidenten und der Ressortverantwortlichen 

-Ernst Müller und die Ressortverantwortlichen präsentieren den Jahresbericht 2023. 
 
Ernst eröffnet die Berichterstattung mit einer kurzen Übersicht zum letzten Jahr.  
Im Speziellen sei auch der Entscheid erwähnt zur Modernisierung der HV, die dieses Jahr erstmals moderner 
und von allen Ressortleitern eigenständig präsentiert wird. 
 
-Markus Küng präsentiert seinen Bericht zum Hüttengeschehen. Für Kurt Schoch als amtierender  
Hüttenchef ist es das letzte Jahr in diesem Amt. 
Markus verdankt die wertvolle Arbeit, die Kurt Schoch in den letzten Jahren geleistet hat. 
Ebenfalls geht ein grosser Dank auch an die Hüttenkommission und die Hüttenwartinnen und -warte für Ihre 
Arbeit. 
 
-Urs Rast präsentiert die Aktivitäten der vergangenen Sommertouren.  
  
-Jürg Rast präsentiert die Aktivitäten von FaBe, KiBe und JO welche glücklicherweise keine Unfälle zu 
verzeichnen hatten. 
 
-Fridolin Luchsinger präsentiert eine eindrückliche Übersicht zu den Rettungen im 2023 der Alpinen Rettung.  
Die Anzahl Rettungen pro Jahr steigt tendenziell an. 
 
-Marion Neumann kann erfreut über die Zunahme der Besuche und Klicks auf den Social Media Seiten des SAC 
und auf unserer Homepage berichten.  
 
-Ivonne Scholte berichtet über eine leichte Zunahme im Mitgliederbestand. 
 
-Ernst Müller: Es sind im letzten Jahr leider 6 Mitglieder verstorben. Die Versammlung gedenkt den 
Verstorbenen in einer Schweigeminute. 
 
Berichte aus dem erweiterten Vorstand: 
 
-Dominik Jud ist verantwortlich für Umwelt Themen. 
-Hansruedi Gallati, Ressort Kultur, sucht einen Nachfolger für sein Amt.  
Wer Gegenstände, Bilder etc. zum Thema Tödi 200 liefern kann, darf bei ihm ein Anmeldeformular beziehen für 
die Einreichung der gesuchten Objekte. Es sind diverse Aktivitäten geplant im laufenden Jahr zu diesem 
speziellen Jubiläum. 
-Peter Zimmermann, verantwortlich für das Archiv, sucht ebenfalls einen Nachfolger. Die Person sollte unter 60 
Jahre alt sein und möglichst dieses Jahr noch mit Peter das Inventar im Archiv durchführen können. 
-Christoph Zimmermann ist zuständig für die rechtliche Unterstützung. 
-Daniel Peraud amtet erfolgreich als Vermögensverwalter. 
-Roland Heeb als IT-Unterstützung. 
 
Erwähnt sind auch alle guten Kontakte zu den Partnervereinigungen wiedem Bergführerverband Glarnerland, 
VKL, SAC Regionalzentrum Sportklettern Linthgebiet und Sarganserland (RZLS), SAC Regionalzentrum 
Skitourenrennen Ost, Alpines Museum Braunwald, Schweizer Alpen-Club. 
 
Ernst Müller beendet die Berichterstattung mit dem Dank an die Vorstandsmitglieder für ihre wertvolle Arbeit und 
bei den Versammlungsteilnehmenden für das Vertrauen, welches sie dem SAC Tödi schenken. Ein grosser 
Dank gilt ebenfalls allen Tourenleiterinnen und -leitern, der Alpinen Rettung, der Baukommission der 
Glärnischhütte, den Bergführern und weiteren. 
 
Der Jahresbericht 2023 des Präsidenten und der Ressortverantwortlichen wird durch den Vizepräsidenten Urs 
Rast mit grossem Applaus der Versammlung verdankt und genehmigt. Ebenfalls geht ein grosser Dank an den 
Präsidenten selbst, für die umfangreiche Arbeit im letzten Jahr. 
 
5. Genehmigung der Jahresrechnungen und des Revisorenberichtes 

-Karl Stadler, Kassier, erläutert die Jahresrechnung 2023: 
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Die Jahresrechnung der SAC Sektion Tödi schliesst mit einem Gewinn von CHF 4‘933.17 ab. Die Aktiven 
betragen am 31. Dezember 2023, nach Berücksichtigung des Gewinns, CHF 1‘264‘405.09, die Rückstellungen 
betragen CHF 502‘605.48. Siehe separate, detaillierte Jahresrechnung. 
 
Die Hütteneinnahmen im letzten Jahr sind tiefer ausgefallen, weil die Glärnischhütte geschlossen war und die 
Leglerhütte wegen der Beeinträchtigung der Zufahrt, weniger Gäste zu verzeichnen hatte. 
Erfreulich sind die grosszügigen Spenden für die Glärnischhütte und der Wertschriftenertrag. 
 
Oberst-Jenny-Fonds 

Der Fonds schliesst mit einem Verlust von CHF 69‘585.35 ab. Das Fondsvermögen beträgt am 31. Dezember 
2023 nach Berücksichtigung des Verlustes CHF 450‘093.01. 
 
Hüttenfonds 

Die Aktiven des separat geführten Hüttenfonds belaufen sich auf CHF 451’532.90. 
 
Die Revisorin Sonja Heer und der Revisor Stefan Fauster haben die Jahresrechnung 2023 sowie die separat 
geführte Rechnung des Oberst-Jenny-Fonds geprüft; sie empfehlen der Versammlung die Annahme der 
Jahresrechnungen 2023. 
 
Beschluss 

Die Versammlung genehmigt die Jahresrechnung 2023 mit grossem Mehr. 
 
Details zu den Rechnungen sowie der Revisorenbericht sind aus den separaten Beilagen ersichtlich. 
 
 
6. Entlastung des Vorstandes 

Beschluss 

Im Sinne des Antrages der Rechnungsrevisoren wird dem Vorstand einstimmig Décharge erteilt. 
 
7. Budget 2024 

Karl Stadler, Kassier, präsentiert das Budget 2024 welches die Versammlung zur Kenntnis nimmt (Details siehe 
Anlage). 
 
Es sind dazu keine Wortbegehren eingegangen. 
 
 
8. Festlegung des Mitgliederbeitrages 2025 

Die Mitgliederbeiträge 2025 betragen unverändert: 

Einzel (ab Alter 23 Jahre) 

Familien (max. 2 Erwachsene mit x Kindern vom 6. bis 17. Altersjahr) 

Jugend 

 

CHF 117.00 

CHF 194.00 

CHF   55.00 

 
 9. Glärnischhütten Umbau 2024 (Stand und Ausblick) 

Markus Küng berichtet über den Umbau der Glärnischhütte. 
Die Umbauarbeiten sind gut vorangekommen im vergangenen Jahr. 
Im Frühling werden die Arbeiten wieder aufgenommen. 
Geplant ist, dass die Zimmer im Dachgeschoss ab Mitte bis Ende Juni 2024 gebucht werden können und der 
Hüttenbetrieb eingeschränkt aufgenommen werden kann. 
Der geplante Einweihungstermin ist der 17.08.2024. 
 
10. Anträge von Mitgliedern 

Es sind auf diese Hauptversammlung hin (bis statutarisch sechs Wochen vor HV) keine Anträge von Mitgliedern 
eingegangen. Zuhanden der nächsten Hauptversammlung liegen zum heutigen Zeitpunkt, ebenfalls keine 
Anträge vor. 
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11. Ehrungen 

Der Vorstand hat für die Ehrenmitgliedschaft Greth Streiff vorgeschlagen.  
Die Versammlung quittiert dies mit grossem Applaus. 
Ernst Müller überreicht Greth einen Pickel und einen Blumenstrauss und verdankt damit ihre wertvolle und 
grosse Arbeit für den SAC Tödi der vergangenen Jahre. 
Greth verdankt die Ehrung persönlich mit guten Wünschen an den Vorstand und die SAC-Mitglieder. 
 
Der Präsiden dankt allen Jubilaren für ihre Treue. An der offiziellen Ehrung (vor der eigentlichen HV) wurden alle 
24 Jubilare persönlich geehrt und die Namen verlesen. 
 
12. Mitteilungen und Allfälliges 

Die nächste HV findet am 23.02.2025 statt. 

Unterstützung ESAF: Jede Tourengruppe soll für sich selber entscheiden ob sie sich als Helfer einschreiben. 

Der SAC Tödi selbst verhält sich neutral. 

Vom Bergführerverband ist Hansueli Rhyner anwesend, welcher zum Jubiläum „200 Jahr Tödibesteigung“ 
die geplanten Aktivitäten der Versammlung präsentiert. 
  
Ernst Müller beendet die HV mit guten Wünschen. Die HV schliesst um 18.50 Uhr. 
 
Es folgt vor dem Nachtessen der Reisebericht von Ueli Schlittler über die SAC Tödi Reise in den Balkan um 
19.00 Uhr. 
    
 
Für das Protokoll: 
 
Regina Stadler 
Aktuarin 
 
 
Beilagen:  
 

- PPT Präsentation HV der Ressortverantwortlichen mit Jahresbericht des Präsidenten 

- Jahresrechnung und Revisorenberichte 

- Präsentation Tödi 200 

 
   
 
 
 


